

Source : <https://www.sortirdunucleaire.org/Cazeneuve-Bernard-PS>

Réseau Sortir du nucléaire > Le Réseau  
en action > Campagnes et mobilisations nationales > Archives campagnes > Campagnes et mobilisations 2012 > Changeons d'ère,  
sortons du nucléaire ! > Élections législatives : pas de sièges pour les pro-nucléaires ! > Découvrez notre sélection des députés les plus  
radio-actifs > **Cazeneuve Bernard - PS**

**22 mai 2012**

## **Cazeneuve Bernard - PS**

**Ministre délégué aux affaires européennes et candidat PS dans la deuxième circonscription de la Manche.**

**Spécialités :**

- ▶ **lobbying interne pour Areva**



**NUCLEOCRATE**

Député-maire de Cherbourg-Octeville, Bernard Cazeneuve fut surnommé "le député-Cogema" pour son soutien sans faille à Areva.

En juin 1997, un rapport officiel met en évidence un excès de leucémies infantiles dans le canton de Beaumont-La Hague. Les élus socialistes, dont Bernard Cazeneuve, publient alors une motion pour protester contre l'exploitation médiatique de ce rapport et demander à la COGEMA de renforcer sa communication dans le Nord-Cotentin. Extrait de *Nucléaire, la démocratie bafouée* [1] " Fin juin 1997 - au moment où sortait un rapport de l'officiel professeur Souleau, sur la réalité des excès de leucémies infantiles dans le canton de Beaumont-Hague mais sans en admettre la cause nucléaire - la communauté urbaine de Cherbourg prenait l'initiative d'une motion. Les élus socialistes dont Jean-Pierre Godefroy et Bernard Cazeneuve, et communistes, protestent vigoureusement contre l'exploitation médiatique de ce rapport, exploitation destructrice pour le Nord-Cotentin... demandent à M. le Premier ministre de bien vouloir réaffirmer à la population et à l'ensemble du pays la position du gouvernement permettant de conserver le haut niveau de technologie de l'industrie nucléaire du nord-Cotentin, de préserver l'indépendance nationale en matière énergétique, de permettre un contrôle efficace.... Ils demandent même à la Cogema de renforcer sa publicité ... par une action d'envergure pour le nord-Cotentin dans le cadre de ses politiques de communications nationales..."

En novembre 2011, Bernard Cazeneuve devient un des porte-paroles de la campagne de François Hollande. Le 15 novembre 2011, le Bureau National du Parti Socialiste s'apprête à signer l'accord électoral avec EELV. Sur la demande de Bernard Cazeneuve, un paragraphe prévoyant l'arrêt de la production de combustible MOX est retiré du texte [2]. Areva reconnaît devant la presse avoir appelé le député pour lui demander de sauver la filière MOX .

Mi-janvier 2012, Bernard Cazeneuve confirme que François Hollande, en cas d'élection, ne fermera que la centrale de Fessenheim, au lieu des 24 réacteurs prévus dans l'accord signé avec EELV. [3]

Le 23 décembre 2012, Bernard Cazeneuve écrit à François Fillon [4] pour demander au gouvernement de voler au secours d'Areva et lui reprocher d'avoir refusé la recapitalisation du grand groupe.

---

## Notes

[1] Didier Anger, paru en 2002 aux éditions Yves Michel, p.226

[2] <https://www.mediapart.fr/journal/france/151111/le-lobby-nucleaire-reecrit-laccord-ps-ecologistes>

[3] [https://www.lemonde.fr/election-presidentielle-2012/article/2012/01/18/hollande-s-engage-a-ne-fermer-que-la-centrale-de-fessenheim\\_1630990\\_1471069.html](https://www.lemonde.fr/election-presidentielle-2012/article/2012/01/18/hollande-s-engage-a-ne-fermer-que-la-centrale-de-fessenheim_1630990_1471069.html)

[4] <https://owni.fr/2012/01/24/lassemblee-pro-areva/>